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Сквер русского 
единства

В  ч е с т ь  п я т и л е т и я 
Крымской весны в Ма-
кеевке появился уникаль-
ный сквер, символизи-
рующий дружбу и един-
ство Донбасса и России. 
В мероприятии участво-
вали первые руководите-
ли ДНР и Крыма, депу-
таты Госдумы РФ и Пар-
ламента Республики Се-
верная Осетия.

Сближение 
братских Республик

Н а  п р о ш л о й  н е д е -
ле Республики Донбас-
са подписали соглаше-
ния в сфере сотрудни-
чества  железнодорож-
ного транспорта и со-
циальной политики.  Это 
очередной шаг навстре-
чу сближению двух брат-
ских Республик и синхро-
низации зако-
нодательства. стр. 3

27 марта в прифронтовой 
Горловке ввели в эксплуата-
цию новый участок газопро-
вода. В торжественном пуске 
приняли участие Глава ДНР 
Денис Пушилин, генераль-
ный директор государствен-
ного концерна «Донбассгаз» 
Андрей Иченко и представи-
тели Горловской городской 
администрации.

«Запуск нового газопровода – 
всегда для нас значимое и зна-
ковое событие. Несмотря на все 
трудности, мы будем и дальше 
газифицировать улицы, микро-
районы, населенные пункты. Для 
нас это важно.

Чтобы данный проект был воз-
можен, государственный кон-
церн «Донбассгаз» протянул га-
зопровод протяженностью по-
рядка полутора километров. Им 
за это огромное спасибо! Хочу 

отметить, что это работа с при-
целом на будущее – у нас появ-
ляется возможность газифици-
ровать еще сотни абонентов в 
районе ж/д станции Никитовка.

Будем работать и дальше – 

маленькими шагами, постоян-
но увеличивая темп, улучшать 
благосостояние наших граж-
дан. Мы все знаем, что такое 
газ в доме, и знаем, что такое 
его отсутствие, поэтому наша 

задача – чтобы голубое топли-
во было в каждом доме!» – об-
ратился к присутствующим Де-
нис Пушилин.

В качестве символа начала га-
зоснабжения был зажжен фа-
кел, что ознаменовало пода-
чу голубого топлива потреби-
телям на улицах Королева, По-
кидько и Фадеева Никитовско-
го района города.

Как рассказали представите-
лям СМИ новые потребители 
природного газа, это событие 
– долгожданное: люди более 
10 лет ждали, когда на их ули-
цы организуют подачу голубо-
го топлива.

После торжественной части 
мероприятия Глава государства 
посетил первый газифициро-
ванный дом по улице Покидь-
ко, проверил подачу природ-
ного газа и поздравил хозяев с 
радостным событием.

Заклейми позором 
Иуду Порошенко

Газификация вопреки обстрелам

Во вторник, 26 марта, в тур по КПП 

между Донецкой Народной Республи-

кой и территорией, временно подкон-

трольной Украине, отправились «Ор-

ден Иуды» и «Книга позора» для Петра 

Порошенко. 

Напомним, что акции предшествовал сбор 
осколков от мин и снарядов, выпущенных по 
мирным городам и поселкам ДНР со сторо-
ны вооруженных формирований Украины. 

Более месяца активисты Общественного 
Движения «Донецкая Республика», добро-
вольцы и граждане, откликнувшиеся на наш 
призыв, приносили в Общественные прием-
ные кровавые сувениры от киевской хунты. 
Из них на одном из металлургических за-
водов и была отлита «награда» для Петра 
Порошенко – предателя собственного на-
рода, развязавшего междоусобную войну в 
угоду своим западным кураторам. 

В е с  « с у в е н и р а»  о т  ж и т е л е й  Д НР  – 
2,5 тонны. 

Первыми, кто увидел «Орден Иуды», ста-
ли жители многострадальной Горловки, в 
частности те, кто пересекал в этот день 
линию разграничения на КПП «Майорск». 
Люди активно поддержали акцию ОД «ДР». 

Большинство из собравшихся, оставляя 
свои послания самозваному президенту 
Украины, не могли сдержать слез. «Гореть 
тебе в аду! За всех убитых жителей Дон-
басса!», «Будь ты проклят!» и т. д. Жителей 
Горловки легко понять. Им не до высоко-
парных слов и литературных изысков. Ведь, 
в отличие от большинства граждан Укра-
ины, мечтающих о возвращении Донбас-
са под юрисдикцию Киева,  эти люди все 
ужасы войны пережили на себе. Это их де-
ти сидели в подвалах, в то время как от-
прыски киевской элиты грелись на загра-

ничных курортах за кровавые деньги сво-
их родителей.

Cегодня все жители Донбасса говорят 
свое решительное «нет» дальнейшему 
правлению кровавого тирана и фейковым 
выборам на Украине. Именно поэтому они 
отлили для Порошенко этот «Орден Иуды», 
каждый грамм которого пропитан болью и 
кровью многострадального народа. 

На страницах «Книги позора» оставлено 
уже более 300 записей. 

Среди них запись и Анны Тув. Напомним, 
в мае 2015 года в результате обстрела Гор-
ловки украинскими карателями у Анны по-
гибли муж и 11-летняя дочь, сын получил 
множественные осколочные ранения, а но-
ворожденную дочь контузило. Сама Анна 

лишилась руки. Не так давно итальянская 
благотворительная организация «Помоги-
те спасти детей» выдвинула горловчанку 
на Нобелевскую премию мира. 

«В «Книге позора» я пожелала Петру По-
рошенко испытать все те мучения, которые 
испытали родители погибших детей, ис-
пытали жены и мужья, потерявшие своих 
любимых, чтобы он прочувствовал каждый 
с этой болью в душе прожитый ими день.  
Я хочу, чтобы всю боль и страдания Дон-
басса этот человек испытывал ежедневно 
до конца своих дней», – рассказала Анна 
нашему корреспонденту. 

Кстати, среди посланий Порошенко есть 
записи и от жителей территорий, времен-
но подконтрольных Украине.

Несмотря на военные 
действия и провока-
ции со стороны Укра-
ины, промышленность 
ДНР продолжает демон-
стрировать стабильный 
рост. Лишь в 2019 году 
в Республике откроется 
11 новых лав. Кроме то-
го, после планового ре-
монта на ДМЗ начата 
раздувка доменной пе-
чи № 1. 

Уголь и металл –
наша основа
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22 марта в Горняцком 
районе Макеевки про-
шла закладка сквера 
«Русская весна», при-
уроченная к пятилетию 
воссоединения Крыма 
c Российской Федера-
цией. 

В высадке аллеи крым-
ских сосен в сквере у ДК 
им. ХХ партсъезда приня-
ло участие порядка 300 
человек, среди которых 
были Глава ДНР, Пред-
седатель ОД «ДР» Денис 
Пушилин, Председатель 
Народного Совета Вла-
димир Бидёвка, депутат 
Народного Совета, руко-
водитель фракции «До-
нецкая Республика» Ва-
лерий Скороходов, депу-
таты Государственной Ду-
мы Федерального Собра-
ния Российской Федера-
ции 7-го созыва Наталья 
Поклонская и Андрей Ко-
зенко, который является 
также координатором Ин-
теграционного комитета 
«Россия – Донбасс», де-
путат Парламента Респу-
блики Северная Осетия 
Тимур Цахилов, депута-
ты НС ДНР, руководители 
министерств и ведомств 
Республики, активисты 
ОД «ДР» и ОО «МР».

Мероприятие органи-
зовано и проведено Об-
щественным Движением 
«Донецкая Республика» 
по инициативе местного 
отделения ОД «ДР» Гор-
няцкого района Макеевки. 

Го р о д д л я  з а к л а д к и 
сквера был выбран не-
случайно: в этом году Ма-
кеевка и Керчь подписали 
соглашение об установ-
лении побратимских от-
ношений. Неслучайно был 
выбран и Горняцкий рай-
он – именно здесь два го-
да назад в честь третьей 
годовщины воссоедине-
ния России и Крыма ак-
тивисты ОД «ДР» высади-
ли триста саженцев моло-
дых сосен. К саженцам, 
которые уже прижились, 
дополнительно высади-
ли еще около сотни де-
ревьев крымской сосны. 

«Сегодня мы заклады-
ваем этот сквер в честь 

Крымской весны, Рус-
ской весны, нашей вес-
ны, – обратился к при-
сутствующим Денис Пу-
шилин. – В непростом 
2014 году с нами были 
добровольцы из России 
и Крымского полуостро-
ва. Сейчас  2019 год. Мы 
сажаем деревья и осоз-
наем, что 5 лет с исто-
рической точки зрения – 
это, конечно, небольшой 
период, но в плане коли-
чества событий и эмоций, 
множества побед – это 
огромный срок.

Уверен, что мы будем 
двигаться дальше. Уве-
рен, что близкое поло-
жение друг к другу будет 
только усиливаться и спо-
собствовать тому, чтобы 
Крымская весна, кото-
рая была только началом, 
имела свое продолже-
ние. Нам есть к чему ид-
ти, есть с кем идти, и по-
беда, уверен, будет за на-
ми! Сегодня считаю, что 
стоит поздравить друг 
друга с праздником. Пять 

лет прошло, и мы опять 
созидаем и строим, са-
жаем деревья!» 

В свою очередь Влади-
мир Бидёвка отметил, что 
народ Донбасса, так же 
как и народ Крыма, по-
сле государственного пе-
реворота в Киеве выбрал 
свой путь. «Русская вес-
на – это не просто краси-
вое словосочетание, это 
обозначение того исто-
рического момента, ког-
да народы Крыма и Дон-
басса решили отстаи-
вать свои права, защи-
щать свою родину, и са-
мое главное – выбрали 
свой путь – путь вместе 
с Россией. Путь Донбас-
са оказался более тер-
нистым, нашему народу 
пришлось взяться за ору-
жие для того, чтобы за-
щитить свои семьи, до-
ма, Родину и свободную 
жизнь», – сказал Бидёв-
ка и подчеркнул, что Крым 
все это время подставлял 
дружеское плечо. «Меж-
ду Крымом и Донбассом 

подписан ряд соглаше-
ний, наши города стано-
вятся побратимами. Де-
ревья, которые мы поса-
дим, еще раз свидетель-
ствуют, что народам Кры-
ма и Донбасса нужен мир 
и созидание, нужен Рус-
ский мир», – завершил он  
выступление. 

Андрей Козенко также 
отметил, что заложенная 
в Макеевке аллея станет 
символом дружбы жите-
лей Крыма и Донбасса. 
«Сегодня мы с вами зало-
жим аллею нашей друж-
бы, аллею Крымской вес-
ны, аллею нашего един-
ства. И пускай это будут 
еще молодые крымские 
сосны как символ наших 
молодых Республик, они 
готовы бороться за свое 
место под солнцем точ-
но так же, как Донбасс 
и Крым. Пять лет назад 
мы с вами не подчини-
лись киевской хунте, мы 
не прогнулись с вами под 
фашистов и национали-
стов, мы сказали что у 

нас свой путь вместе с 
великой родиной – Рос-
сией. Донбасс проходит 
очень сложный герои-
ческий путь, основыва-
ясь на славных традици-
ях своих предков. Я уве-
рен, что мы вместе с ва-
ми пройдем все испыта-
ния и придем к новым по-
бедам и успехам!» – ска-
зал Козенко. 

С проникновенной ре-
чью не только к тем, кто 
присутствовал на торже-
ственном открытии скве-
ра, но и ко всем жителям 
Народных Республик об-
ратилась Ната лья По-
клонская. 

«Я преклоняю голову пе-
ред жителями ДНР и ЛНР 
за вашу смелость, веру и 
правду. Горжусь тем, что 
я уроженка Луганской об-
ласти, и тем, что вырос-
ла в Крыму. Хочу, чтобы 
пятилетняя годовщина 
Крымской весны зада-
ла ускоренный темп До-
нецку и Луганску, чтобы 
было мирное небо, а вы 
процветали и не знали го-
речи и печали, чтобы вам 
не приходилось пережи-
вать за своих детей, ко-
торых вы отправляете в 
школы и детские сады. 
Низкий поклон вам, до-
рогие земляки, за вашу 
преданность и любовь к 
своей земле!» – отмети-
ла Наталья Поклонская. 

Затем Глава ДНР и гости 
из России открыли сквер 
«Русская весна» и высади-
ли по саженцу крымской 
сосны. Кроме того, сквер 
украшает композиция из 
камня в виде Крымского 
полуострова, а на мемо-
риальном камне, располо-
женном рядом, высечена 
надпись: «Русская весна» 
сквер единства русского 
народа. Республика Крым 
и Российская Федерация 
– вместе 5 лет». Поскольку 
сквер расположен вблизи 
дороги республиканского 
значения, которая соеди-
няет Донецк с РФ, – все, 
кто будет проезжать по 
трассе, смогут не только 
полюбоваться сквером, но 
и приобщиться к истори-
ческому событию. 
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Ежедневный подвиг 
во имя культуры

Сквер дружбы и единстваСквер дружбы и единства

Глава ДНР Денис Пушилин ут-
вердил положение о паспорте 
граж данина Донецкой Народ-
ной Республики. Соответствую-
щий указ опубликован на офици-
альном сайте руководителя го-
сударства.

«В целях обеспечения граждан До-
нецкой Народной Республики основ-
ным документом, удостоверяющим 
личность, в соответствии со статья-
ми 59, 60 Конституции Республики, 
постановляю утвердить положение 
о паспорте гражданина ДНР. Мини-
стерству внутренних дел ДНР обе-
спечить выдачу паспорта гражда-
нина ДНР в первоочередном поряд-

ке гражданам, достигшим возраста 
от 14 до 16 лет», – говорится в тек-
сте указа № 77.

Согласно утвержденному указом 
положению, паспорт будет выда-
ваться лицам, достигшим 14-летне-
го возраста. Менять документ будут 
дважды – по достижении 20 и 45 лет 
соответственно.  

С подробностями о том, кто имеет 
право на получение паспорта граж-
данина ДНР,  о том,  какие докумен-
ты необходимы для получения па-
спорта, какие отметки и записи де-
лаются на страницах паспорта ДНР, 
можно ознакомиться на сайте Гла-
вы ДНР denis-pushilin.ru в рубри-
ке «Указы Главы ДНР за 2019 год».

25 марта свой профессио-
нальный праздник отметили 
работники культуры Донец-
кой Народной Республики. 

Торжественное мероприятие 
по случаю праздника прошло в 
Донецком государственном те-
атре оперы и балета имени Со-
ловьяненко. В зале собрались 
порядка 700 человек. Главным 
творческим подарком для всех 
присутствующих стала опера-
балет «Тайна призрака оперы». 
Перед началом спектакля ра-
ботников культуры с праздни-
ком поздравили Глава Донец-
кой Народной Республики Де-
нис Пушилин и Председатель 
Народного Совета Владимир 
Бидёвка.

«Вы действительно делае-
те важное и нужное дело. От 
имени всех жителей Донецкой 
Народной Республики боль-
шое вам спасибо за то, что 
продолжаете совершать под-
виг! В самые непростые пе-
риоды, даже под обстрелами, 
были мероприятия, спектакли, 
концерты, и нас это вдохнов-
ляло. Вы шли и продолжаете 
идти к победе с неменьшими 
усилиями, чем ребята, которые 
стоят на передовой. Культура 
нужна, чтобы думать не толь-
ко об экономике и о войне, но 
и о вечном. В этот празднич-
ный день хочу пожелать вам 
удачи и творческого вдохно-
вения. С праздником!» – ска-
зал Денис Пушилин. 

Владимир Бидёвка в свою 
очередь пожелал всем при-
сутствующим успехов в про-
фессиональной деятельности, 
здоровья и личного счастья. 

В этот же день глава государ-
ства наградил  наиболее отли-
чившихся работников культуры 
государственными награда-
ми. Звание «Народный артист 
ДНР» присвоено генерально-
му директору государствен-
ного предприятия «Донецкий 
государственный академиче-
ский театр оперы и балета им. 
А. Б. Соловьяненко» Евгению 
Денисенко, звание «Заслужен-
ный артист ДНР» – артисту ор-
кестра государственного пред-
приятия «Донецкий цирк «Кос-
мос» Владимиру Денежному 
и артистке государственного 
предприятия «Донецкий госу-
дарственный академический 
музыкально-драматический 
театр им. М. М. Бровуна» Анне 
Якубовской-Васиной. Звание 
«Заслуженный работник куль-
туры ДНР присвоено директо-
ру коммунального учреждения 
«Городской дворец культуры 
им. В. Г. Кирсановой» города 
Макеевки Алексею Аришину 
и начальнику отдела культуры 
администрации города Ясино-
ватой Ларисе Ищенко. Кроме 
того, работники культуры были 
награждены почетными грамо-
тами и благодарностями Гла-
вы Донецкой Народной Респу-
блики за высокие достижения 
в сфере культуры и искусства, 
а также ведомственными на-
градами Министерства куль-
туры ДНР.

Читайте, завидуйте – я гражданин!

Идея выложить из камня фигуру, по-
вторяющую очертаниями Крымский 
полуостров, принадлежит главе ад-
министрации, секретарю местного 
отделения ОД «ДР» Горняцкого райо-
на Сергею Голощапову. Она была ре-
ализована при активном содействии 
и. о. главы администрации г. Макеев-
ки, секретаря Макеевского местного 
отделения Валерия Ляховца.  

«Воплощали в жизнь эту идею, вклю-
чая расчистку площадки, сотрудники 
шахты «Горняк-95», работники мест-

ного ЖЭКа, в работу включились так-
же сотрудники водоканала, СКП «Бла-
гоустройство» – всего около 300 че-
ловек. Совместными усилиями спра-
вились всего за пять дней, но потру-
диться, конечно, пришлось! Камня для 
реализации идеи понадобилось око-
ло 60 тонн», – рассказал заместитель 
директора шахты «Горняк-95» Эдуард 
Поляков и добавил, что в дальнейшем 
щебень, который окружает фигуру по-
луострова, планируется выкрасить в 
синий цвет – под цвет Черного моря. 



27 марта в белорусской 
столице прошла очередная 
встреча Контактной груп-
пы по урегулированию кон-
фликта в Донбассе. 

На повестку были вынесены 
неизменные вопросы согла-
сования и введения допол-
нительных мер контроля пе-
ремирия, погашения задол-
женности Киева по зарплате 
работникам компании «Вода 
Донбасса» и железной доро-
ги, внедрение предложенно-
го МККК механизма выпла-
ты пенсий в регионе, обме-
на пленными, имплемента-
ции формулы Штайнмайера.

Украина затягивает 
обмен пленными

Как рассказала Уполно-
моченный по правам чело-
века в ДНР, представитель 
Республики в подгруппе по 
гуманитарным вопросам Да-
рья Морозова, несмотря на 
громкие заявления украин-
ской стороны в СМИ, накану-
не встречи в Минске полно-
мочные представители Укра-
ины на заседании вновь не 
присутствовали. Вместо них 
были направлены временно 
назначенные эксперты, кото-
рые не уполномочены прини-
мать конкретные решения, а 
только зачитывали заранее 
подготовленные заявления.

«В первой половине засе-
дания украинская сторона 
попыталась вовлечь участ-
ников встречи в обсуждение 
вопроса освобождения граж-
дан Российской Федерации в 
обмен на политзаключенных, 
которые находятся на укра-
инской территории, по фор-
муле «25 на 25» в трехсторон-
нем формате Украина – Рос-
сийская Федерация – ОБСЕ. 
В свою очередь мы подверг-
ли резкой критике попытки 
представителей украинской 

стороны навязать участни-
кам гуманитарной подгруп-
пы рассмотрение вопросов, 
выходящих за пределы Мин-
ского формата. Предметом 
Минских соглашений явля-
ется обмен лицами, удержи-
ваемыми сторонами – участ-
ницами конфликта», – заяви-
ла Морозова.

Омбудсмен отметила, что 
украинской стороной по-
прежнему не предоставлен 
ответ на многочисленные 
повторные запросы Донец-
кой Народной Республики по 
проведению обмена по фор-
муле «всех установленных на 
всех установленных». По ее 
мнению, это свидетельству-
ет о намеренном манипули-
ровании и затягивании вто-

рого этапа обмена удержи-
ваемыми лицами.

«Это не дает возможно-
сти продвинуться в реше-
нии важных вопросов, кото-
рые имеют ключевое значе-
ние для мирного урегулиро-
вания конфликта на терри-
тории Донбасса», – сказала 
Морозова.

Подготовка 
к Пасхальному 
перемирию

Представители ДНР и ЛНР в 
подгруппе по безопасности 
разработали обобщенный 
проект дополнительных мер 
по соблюдению режима пре-
кращения огня в Донбассе.

«Республики подготови-
ли обобщенный проект до-

полнительных мер на осно-
вании предложенных ранее 
ОБСЕ, без которых, как по-
казала практика, введение 
перемирий не приносит не-
обходимых результатов», –
уточнила полпред ДНР На-
талья Никонорова.

Она также добавила, что Рес-
публики Донбасса разрабо-
тали единый порядок согла-
сования дополнительных га-
рантий безопасности на ре-
монтные работы на объектах 
инфраструктуры у линии со-
прикосновения.

«Такой Порядок позволил 
бы урегулировать важней-
ший практический механизм, 
необходимый для обеспече-
ния безопасности проведе-
ния ремонтно-восстанови-
тельных работ. И это стало 
бы дополнительной мерой в 
контексте регулярных нару-
шений украинской стороной 
своих обязательств», – под-
черкнула Никонорова.

Таким образом, Контакт-
ная группа поручила под-
группе по безопасности ин-
тенсифицировать проработ-
ку соответствующих проек-
тов, чтобы к переподтверж-
дению обязательств сторон 
перед Пасхальными празд-
никами согласовать допол-
нительные меры.



Вопросы безопасности – в приоритете
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С 1 апреля ж ители ДНР мог у т 
остаться без воды, если на объ-
ектах коммунального предприя-
тия «Компания «Вода Донбасса» от-
ключат электричество. Дело в том, 
что энергоснабжающие предприя-
тия отказались заключать догово-
ры с КП «Компания «Вода Донбас-
са» из-за имеющейся задолженно-
сти на украинской стороне в раз-
мере 1 миллиарда гривен. Поэто-
му украинский операционный хол-
динг «ДТЭК Сети» предупредил о 
возможности отключения от энер-
госнабжения ряда важных для ин-
фраструктуры объектов.

«К сожалению, сложившаяся ситуа-
ция – результат дилетантского и па-
разитического подхода к украинской 
экономике сил, пришедших к власти 
в результате государственного пере-
ворота 5 лет назад. Причиной задол-
женности у КП «Компания «Вода Дон-
басса» перед поставщиками электро-
энергии стали неимоверно выросшие 
тарифы, которые оказались не по кар-
ману подавляющему большинству на-
селения, на плечи которого постмай-

данная власть возложила основное 
бремя расходов на поддержание от-
расли, а также отсутствие механизма 
по возмещению расходов на электро-
энергию», – прокомментировал ситуа-
цию министр строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства ДНР Сер-
гей Наумец.

По словам министра, в случае от-
ключения фильтровальных и насосных 
станций канала Северский Донец-Дон-
басс без воды останутся потребите-
ли по обеим сторонам линии разгра-
ничения. Причем пострадают не толь-
ко люди, серьезный урон будет нане-

сен и оборудованию водоснабжающих 
объектов, которое после боевых дей-
ствий и так нуждается в срочном вос-
становлении.

«Отключение от электричества важ-
нейших объектов водоснабжения не-
допустимо ни при каких обстоятель-
ствах. Это грозит экологической ка-
тастрофой всему Донецкому региону, 
без водоснабжения останутся милли-
оны людей. Скажу больше, КП «Компа-
ния «Вода Донбасса» задолжала и на-
шему РП «РЭК» за потребленную элек-
троэнергию огромную сумму. Но, осоз-
навая важность работы водоснабжа-
ющих объектов, мы не рассматрива-
ем вопрос их отключения от электро-
энергии. Более того, для поддержки 
КП «Компания «Вода Донбасса» спе-
циально снижен тариф по электро-
энергии (как для населения), также мы 
помогаем предприятию реагентами и 
другими ТМЦ. Мы надеемся, что укра-
инские власти также проявят благо-
разумие и не допустят развития тако-
го опасного сценария. Мы следим за 
ситуацией и будем поднимать вопрос 
на переговорах контактной группы», – 
уточнил глава Минстроя ДНР.

Киев пугает Донбасс засухой

Республики Донбасса: 
новый шаг 

в совместной работе
Соглашение о сотрудничестве в 

области труда, занятости и соци-
альной защиты населения было 
подписано в Донецке между Респу-
бликами Донбасса. 

В пресс-службе профильного ведом-
ства уточнили, что документ подразу-
мевает взаимодействие в таких сфе-
рах, как политика в области социаль-
ной защиты населения, занятости и 
трудовой миграции; нормативное пра-
вовое регулирование трудовых отно-
шений, осуществление мер по сокра-
щению бедности; развитие системы 
профессиональной подготовки и про-
чее. Подписи под соглашением поста-
вили руководители профильных ми-
нистерств ДНР и ЛНР Лариса Толсты-
кина и Светлана Малахова. «Мы сде-
лали исторически значимый и очень 
важный для наших Республик шаг, 
который поможет закрепить рабочие 
и дружеские связи между министер-
ствами. Мы уверены, что дальнейшее 
сотрудничество поможет получить но-
вый положительный опыт, внедрив ко-
торый на практике, мы сможем в ра-
зы повысить уровень социальной за-
щищенности наших граждан», – отме-
тила Лариса Толстыкина. Малахова в 
свою очередь отметила, что подписа-
ние документа обусловлено междуна-
родной практикой и является «новым 
шагом в организации совместной ра-
боты двух министерств». 

Единая железная дорога
Меморандум о взаимопонимании 

и сотрудничестве в сфере железно-
дорожного транспорта между ДНР и 
ЛНР, ГП «Донецкая железная доро-
га» и государственным унитарным 
предприятием «Луганская желез-
ная дорога» подписали в Донецке 
Глава ДНР Денис Пушилин и Глава  
ЛНР Леонид Пасечник.

«Подписание данного Меморанду-
ма позволит нам реализовать проект 
по осуществлению совместного еди-
ного управления в сфере железнодо-
рожного транспорта», – заявил Пу-
шилин. Как написал на своей стра-
нице в Twitter Леонид Пасечник, это 
очередной важный шаг на пути сбли-
жения братских Республик. Ранее Де-
нис Пушилин говорил, что власти До-
нецкой и Луганской Народных Респу-
блик приняли решение о слиянии же-
лезнодорожных компаний двух Респу-
блик. «Правительства Республик (ДНР 
и ЛНР) уже приняли ряд решений, на-
правленных на укрепление сотрудни-
чества в различных областях. В част-
ности, принято решение об объедине-
нии железных дорог двух государств 
путем создания единой железнодо-
рожной компании», – отметил Пуши-
лин. Он также подчеркнул, что парал-
лельно с ЛНР идет совместная рабо-
та по ликвидации таможенных постов 
между Республиками. «Это постепен-
ный, пошаговый процесс – заключа-
ются соглашения, синхронизируется 
законодательство. Также принимают-
ся соответствующие нормативные ак-
ты, которые должны уравнять ситуа-
цию с бизнесом и предпринимателя-
ми. На момент снятия таможенных по-
стов они должны быть в равных усло-
виях», – резюмировал Денис Пушилин.

Киевская власть может пойти на 
военное обострение в Донбассе 
накануне выборов из-за осла-
бления своих политических по-
зиций, заявил полпред РФ в кон-
тактной группе по урегулирова-
нию на Украине Борис Грызлов.

«Мы видим, что киевская сто-
рона размывает договоренно-
сти о «весеннем перемирии», 
нарушает режим прекращения 
огня. Накануне выборов киев-
ская «партия войны» может пой-
ти на новый виток вооруженного 

конфликта, потому что ощуща-
ет ослабление своих политиче-
ских позиций», – сказал Грыз-
лов по итогам заседания Кон-
тактной группы.

Он отметил, что на заседании 
российская делегация призвала 
ОБСЕ усилить мониторинг ситу-
ации на линии соприкосновения 
и «максимально оперативно» ре-
агировать на любые нарушения, 
любые возможные провокации в 
связи с предстоящими 31 мар-
та выборами.

МНЕНИЕ



Временная молодежная избиратель-
ная комиссии (ВМИК) продлила срок 
подачи документов от кандидатов в 
депутаты Молодежного парламента 
ДНР до 30 марта. 

Как сообщил председатель ВМИК Кон-
стантин Комлёнок, такое решение свя-
зано с тем, что молодые люди при сборе 
полного пакета документов столкнулись 
с некоторыми проблемами, решение ко-
торых по законодательству имеет четко 
регламентированные сроки.

«В некоторых случаях у кандидатов вви-
ду их основной занятости – работы или 
учебы – просто не хватило времени», – 
уточнил председатель ВМИК.

Напомним, Молодежный парламент 
станет постоянно действующим обще-
ственным консультативно-совещатель-
ным органом при Народном Совете ДНР. 
Основной целью его является взаимо-
действие молодежи с органами зако-
нодательной и исполнительной власти, 
местного самоуправления в части раз-
работки, принятия и реализации норма-
тивных правовых актов, затрагивающих 
права и законные интересы молодежи. 

С 1 по 6 апреля пройдет отборочный 
этап предвыборных дебатов кандида-
тов в депутаты Молодежного парламен-
та ДНР, сами же выборы состоятся так-
же в апреле.

На данном этапе предполагается два 
тура дебатов – отборочный и финаль-
ный. Первый состоится во временных 
участковых избирательных комиссиях 
(ВУИК). В нем примут участие кандида-
ты, чьи видеоролики, размещенные на 
online-площадке, в агитационный пе-
риод набрали набольшее число оценок. 
Участники представят свои предвыбор-
ные программы и зададут вопросы оп-
понентам. Выбирать финалистов будут 
присутствующие в ходе дебатов слуша-
тели. Для этого необходимо в специаль-
ном бланке указать фамилию, имя и от-
чество соответствующего кандидата.

«Дебаты являются принципиально важ-
ными для нас, поскольку позволят в хо-
де дискуссии на различную тематику 
выделить из кандидатов наиболее ам-
бициозных и перспективных молодых 
людей, всесторонне развитых и имею-
щих реальные идеи по улучшению жиз-
ни в Республике», – подчеркнул предсе-
датель ВМИК.

Как считает Председатель Народного 
Совета Владимир Бидёвка, создание Мо-
лодежного парламента – это очень вер-
ное и взвешенное решение, ведь после 
распада СССР на Украине молодежь бы-
ла никому не нужна. 

Мы должны задействовать энергию 
молодых людей в нужном русле. Они 
должны учиться понимать, как работа-
ет государство, и принимать участие в 
выработке решений, которые касаются 
молодежной политики или патриотиче-
ского воспитания. 

«Пройдет совсем немного времени, и 
именно эти люди будут решать судьбу 
государства, работая в разных сферах. 
Кто-то в науке, кто-то в политике, а кто-

то на производстве. Поэтому создание 
Молодежного парламента – это очень 
верное и взвешенное решение. Уверен, 
что он станет эффективной площадкой, 
где молодые люди смогут реализовать 
свой потенциал и высказать мнение по 
тем или иным вопросам», – сказал Вла-
димир Бидёвка.

Кроме того, Молодежный парламент 
Донецкой Народной Республики по-
может развить культурную сферу Ре-
спублики, во всяком случае, так счи-
тает кандид ат в депу таты Франсуа 
Мод д’Эме. Франсуа приехал в ДНР из 
Франции в 2015 году, получил здесь 
гражданство и преподает в Донецкой 
государственной музыкальной акаде-
мии имени С. Прокофьева.

«Как певец и музыкант я считаю, что го-
сударственная поддержка культурной по-
литики крайне важна. У меня есть свое 
видение по совершенствованию культур-
ной сферы Республики, и я уверен, что 
полноправное членство в Молодежном 
парламенте поможет мне реализовать 
его на практике», – отметил Мод д’Эме.
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Республики фундамент – 
Молодежный парламент

В первый день весны в До-

нецкой Народной Республи-

ке объявлен старт возрож-

дению добровольных народ-

ных дружин.

Практически каждый день про-
ходят рабочие встречи руководи-
телей народной дружины, в рам-
ках которых представители цен-
трального штаба встречаются с 
молодежью и рабочими коллек-
тивами городов и районов ДНР. 
«Подобные собрания мы прово-
дим в первую очередь для того, 
чтобы рассказать людям, кто та-
кие народные дружинники. Мы 
пред лагаем всем желающим 
стать частью сплоченного кол-
лектива, который построен на 
идеях взаимовыручки, проявить 
свою активную гражданскую по-
зицию, не на словах, а на деле 
способствуя созданию безопас-
ной и комфортной городской 
среды. Это станет возможным 
благодаря участию в обширной 
спортивно-патриотической про-
грамме, позволяющей повысить 
уровень гражданского и патри-
отического воспитания, право-
вой грамотности», – рассказал-
руководитель народной дружи-
ны Владимир Тараненко.

На данный момент подобные 
встречи уже прошли в Горлов-
ке, Ясиноватой, Докучаевске, 
Кировском, Ждановке, Иловай-
ске, Шахтерске, Харцызске, Зу-
грэсе, Торезе, Снежном, Дебаль-
цево, Енакиево и Донецке, а так-
же в Амвросиевском, Новоазов-
ском, Тельмановском и Старобе-
шевском районах. По их резуль-
татам было подано более 450 
заявлений на вступление в ря-
ды народных дружинников. Как 
отметил Трошин, требования к 
кандидатам высоки, при рассмо-
трении кандидатур особое вни-
мание уделено гражданскому и 
патриотическому воспитанию, 
правовой грамотности, умению 
оказать первую медицинскую по-
мощь. Все без исключения ново-
бранцы будут сдавать нормати-
вы испытаний Государственного 
физкультурно-спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне 
Донецкой Народной Республики» 
вначале при отборе в кандида-
ты, а потом и ежемесячно. Пер-
вая сдача нормативов ГТО прой-
дет с 3 по 6 апреля. «Все мы хо-
тим, чтобы в нашей Республике 
царил и мир и порядок. Сегод-
ня нашей целью является при-
влечение молодежи к занятиям 
полезным делом. Общими уси-
лиями мы обеспечим мир и по-
рядок в нашей Республике», – 
подчеркнул Трошина.

Отбор в народную 
дружину начался

К а к глас и т а к т уа л ьна я 

спортивная поговорка, вы-

игрывает та команда, у ко-

торой длиннее скамейка 

запасных. Поговорка вер-

на и актуальна, как и при-

думанный еще в СССР ме-

тод борьбы с нехваткой ка-

дров. Именно тогда, при Со-

ветской власти,  придума-

ли так называемый кадро-

вый резерв.

Программа, которую реши-
ли применить в ДНР, назы-
вается «Опора Республики», 
и нужна она для ликвидации 
тех же проблем.

В рамках масштабного кон-
курса «Опора Республики»,  
который реализовывается ак-
тивом Общественного Дви-
жения «Донецкая Республи-
ка» по инициативе Главы ДНР 
Дениса Пушилина, проводит-
ся масштабное исследование 
потребностей в кадрах мини-
стерств, ведомств и различ-
ных отраслей. 

Сам конкурс состоит из не-
скольких этапов. Участникам 
предстоят специальные тре-
нинги, семинары, встречи 
с лидерами общественного 
мнения. Финалисты – 100 че-
ловек – получат возможность 
пройти стажировку в госструк-
турах, муниципалитетах, на 
госпредприятиях. К участию 
допускаются лица возрастом 
20–45 лет, имеющие высшее 
образование и стаж работы не 
менее двух лет в любой сфе-
ре. Заявки нужно будет остав-

лять на специальной онлайн-
платформе, которая откроет-
ся летом.

Как считает министр здраво-
охранения Ольга Долгошапко, 
этот конкурс «Опора Респу-
блики» поспособствует рас-
крытию профессионального 
потенциала и личностного ро-
ста жителей ДНР.

«Опора Республики» – это от-
личная платформа для поис-
ка свежих идей, мотивации и 
самореализации. Конкурс та-
кого масштаба позволит соз-

дать условия для раскрытия 
профессионального потенци-
ала и личностного роста жи-
телей нашей Республики, что 
поспособствует созданию ба-
зы кадрового резерва и устра-
нению нехватки квалифициро-
ванных кадров в ДНР», – отме-
тила Долгошапко.

По ее словам, наиболее 
острым вопросом на сегод-
няшний день в ДНР является 
дефицит медкадров. Отмеча-
ется, что на данный момент 
прорабатываются дорожные 
карты и программы по привле-
чению молодых специалистов 
в сельскую местность и отда-
ленные районы Республики.

«Совместными усилиями мы 
устраним безработицу и не-
хватку квалифицированных 
специалистов. Конкурс «Опо-
ра Республики» поможет каж-
дому не только понять свой 
потенциал и способности, но 
и показать себя как достойно-
го специалиста в ходе стажи-
ровок и обучения», – подчер-
кнула министр.

Платформа для поиска свежих идей
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 Лекарства 
в отдаленные районы
Приобрести лекарства не-

далеко от дома. Такую воз-
можность получили жители 
прифронтового села Луково 
Тельмановского района. 

К ним прибыла выездная апте-
ка, организованная Обществен-
ным штабом по прифронтовым 
районам при ОД «ДР» совмест-
но с министерством здравоох-
ранения ДНР. Как говорят мест-
ные жители, такая аптека для 
них единственное спасение, 
так как в селе лекарства при-
обрести негде, ближайший ап-
течный пункт находится  в Тель-
маново. Населенный пункт Лу-
ково находится в пяти киломе-
трах от украинских позиций. В 
селе проживает порядка 500 жи-
телей, большинство из которых 
пенсионеры, которые неодно-
кратно подвергались обстре-
лам со стороны ВСУ. Благодаря  
обращению штаба в министер-
ство здравоохранения с марта 
мобильная аптека начала выез-
ды в Луково.

Помощь к посевной 
Сотрудники общественного 

штаба по прифронтовым рай-
онам ОД «ДР» передали жи-
телям поселков Русский Край 
и Молочное под Горловкой 
свыше 1,5 тонны картофеля и 
порядка 300 упаковок семян 
овощей для посева. 

«В рамках работы обществен-
ного штаба по прифронтовым 
районам при ОД «ДР» предста-
вители Народной милиции, меж-
дународной волонтерской груп-
пы «Москва – Донбасс» при со-
действии германского благотво-
рительного фонда «Мост мира 
– помощь жертвам войны» пе-
редали жителям поселков Мо-
лочное и Русский Край картошку 
для посева и семена овощей», 
– отметили в штабе.

В торжественной обста-
новке 26 марта на шахте 
им. Лутугина ГП «Торезант-
рацит» была введена в экс-
плуатацию 4-я восточная 
коренная лава пласта h7 
«Кащеевский» горизонта 
700 метров.

В собрании по случаю запу-
ска новой лавы приняли уча-
стие Глава Республики Денис 
Пушилин, министр угля и энер-
гетики Руслан Дубовский, ру-
ководитель администрации го-
рода Тореза Дмитрий Лысенко, 
исполняющий обязанности ге-
нерального директора ГП «То-
резантрацит» Владимир Ман-
дриченко, директор шахто-
управления им. Лутугина Евге-
ний Бабич, коллектив шахты.

Государственная комиссия 
приняла лаву в эксплуатацию 
без замечаний с оценкой «от-
лично». Ежесуточная нагруз-
ка на забой составит мини-
мум 1300 тонн угля, запасы 
черного золота оцениваются в 
740 тысяч тонн. 

И. о. генерального директо-
ра ГП «Торезантрацит» Влади-
мир Мандриченко вручил Гла-
ве Республики первый уголь, 
добытый в новой лаве.

После приема лавы в эксплу-
атацию Денис Пушилин по-
здравил коллектив предпри-
ятия со столь значимым со-
бытием. 

«Это очередной трудовой 
праздник, еще одна трудовая 
победа. Для Донецкой Народ-
ной Республики крайне важ-
но, когда запускаются новые 
лавы, что весьма ярко пока-

зывает: мы не стоим на месте 
и думаем о будущем. И очень 
важно, что угольной отрасли 
уделяется должное внимание. 
Это, безусловно, связано и с 
тем, что министр сам плоть от 
плоти шахтер, действитель-
но эту отрасль понимает и о 
ней болеет.

Мы прекрасно понимаем, что 
Донбасс без угля – не Донбасс. 
Конечно, у нас есть определен-
ные пробелы, и мы о них зна-
ем. Например, престиж шах-
терского труда совершенно 
не на том уровне, на котором 
должен быть. Уровень зара-

ботных плат в шахтерской от-
расли не тот, который должен 
быть. Здесь нам предстоит 
еще много работы. 

Наши предприятия были по-
строены еще в Советском Со-
юзе. По сути, это тот потенци-
ал, который заложили и пере-
дали наши отцы и деды. Может, 
пора уже и нам включиться в 
этот процесс и начинать сози-
дать? А для этого надо един-
ство мысли и понимание даль-
нейших шагов. Вот над этим 
нам с вами предстоит пора-
ботать. Желание есть, и уве-
ренность в завтрашнем дне 

все больше проявляется! Лич-
но я и наша команда настрое-
ны оптимистично. Нельзя ска-
зать, что будет легко, но все 
трудности делают нас толь-
ко сильнее. Так всегда было в 
Донбассе. 

С праздником вас! Поздрав-
ляю с очередным трудовым 
достижением!» – сказал Гла-
ва государства.

Отрабатывать новую очист-
ную линию будет участок по 
добыче угля № 1 под руковод-
ством начальника Александра 
Щербаня и бригадира Викто-
ра Нечипорука.

Пункты сдачи Единого государ-

ственного экзамена для школь-

ников Донецкой Народной Респу-

блики в России будут открыты в 

Матвеевом Кургане и Таганроге. 

«По договоренности с Министер-
ством образования Ростовской об-
ласти наши дети будут принимать 
участие в сдаче Единого государ-
ственного экзамена в поселке Мат-
веев Курган и в Таганроге, которые 
находятся близко к нашей Респу-
блике, и это будет очень удобно для 
учеников», – на пресс-конференции 
в Донецке сообщил заместитель ми-
нистра образования и науки ДНР Ан-
дрей Удовенко.

Он отметил, что республиканское 
ведомство окажет содействие в обе-
спечении учащихся транспортом, а 
также в сопровождении групп педа-
гогами и медиками (обязательное ус-
ловие при перевозке больших групп 
детей). Удовенко добавил, что в этом 
году ЕГЭ проводится по 12 учебным 
предметам. Ранее сообщалось, что 
экзамены в РФ собираются сдавать 
более 260 человек. 

Замминистра  сообщил, что в этом 
году более 12 250 выпускников учеб-
ных заведений ДНР зарегистриро-
вались в основной сессии государ-
ственной итоговой аттестации в 
Республике. 

Первые экзамены ГИА пройдут 
27 мая для выпускников девятых 
классов и 28 мая – для выпускников 
11-х классов и учебных заведений 
среднего профессионального обра-
зования ДНР. Аттестация включает 
обязательный экзамен по русскому 
языку (изложение с творческим за-
данием) и экзамены на выбор.

Вступительная кампания 2019–
2020 гг. в образовательные учреж-
дения ДНР начнется 24 июня те-
кущего года. Заканчивается кам-
пания в вузах 31 июля, а в СПО – 

23 августа. 

Едем
на экзамены 
в Россию 

ДМЗ опять в строю

Одиннадцать новых лав будет открыто на угледобыва-

ющих предприятиях ДНР в 2019 году, сообщил журна-

листам министр угля и энергетики Руслан Дубовский.

«С учетом уже открытых лав до конца года мы пла-

нируем запустить в работу 11 новых лав», — подчер-

кнул он.

Министр добавил, что на текущей неделе будет за-

пущена новая лава на торезской шахте «Прогресс», 

еще две выработки будут открыты в первой половине 

апреля на шахтах имени Скочинского и «Иловайской».

СПРАВКА

Длина нового очистного 
забоя составляет 250 ме-
тров, выемочного столба 
– 1300 метров, вынима-
емая мощность пласта – 
1,12 метра, запасы оце-
ниваются в 740 тысяч тонн 
угля. Лава оснащена гор-
ношахтным оборудовани-
ем повторного использо-
вания, оно прошло капи-
тальный ремонт на заво-
дах Донецкой Народной 
Республики, закуплен но-
вый рештачный став.

Государственная комис-
сия приняла лаву в экс-
плуатацию без замеча-
ний с оценкой «отлично». 
Ежесуточная нагрузка на 
забой составит минимум 
1300 тонн угля.у

КСТАТИ

В последнее время в социальных се-
тях распространяются слухи о том, 
что градообразующее предприятие 
столицы ДНР – филиал номер 1 «До-
нецкий металлургический завод» ЗАО 
«ВНЕШТОРГСЕРВИС» закрывается, од-
на из печей не работала уже несколь-
ко недель.

Поводом для паники послужили статьи 
в украинских СМИ, которые утверждали, 
что дончане больше никогда не услышать 
звук легендарного гудка, а предприятие 
закрывается. Мол, завод законсервиро-
вали – людей массово увольняют. 

За свою историю столичный древней-
ший завод закрывался лишь один раз, и 
было это в 1941 году, когда началась Ве-
ликая Отечественная война. 

Современные боевые действия для ра-
боты ДМЗ не преграда. Больше хлопот 
доставляет старое оборудование кото-
рое досталось от прежних владельцев, 
поэтому ремонтные работы здесь всег-
да запланированы. Сейчас начали раз-

дувку доменной печи № 1, остановлен-
ной на плановый ремонт в феврале те-
кущего года. 

«На данный момент мы находимся в про-
цессе раздувки печи, соответственно, вы-
ходим на рабочие параметры. В течение 
полутора-двух суток выйдем на нормаль-
ный режим работы», – сообщил журнали-
стам на ДМЗ замначальника доменного 
цеха по шихте Сергей Волга.

По его словам, полноценный запуск печи 
позволит изготавливать около 1700 тонн 
чугуна в сутки. Такой объем продукции 
выпускался до начала ремонтных работ.

На заводе также опровергли распро-
страняемую в интернете информацию об 
остановке металлургического предприя-
тия и заявили о своевременной выплате 
зарплаты рабочим. 

Как отметил в беседе с прессой помощ-
ник по работе с персоналом начальника 
цеха по ремонту металлургического обо-
рудования Анатолий Моргулец, в настоя-
щее время задолженности по зарплате нет. 

Будет сердцу радость –
будет уголек

КСТАТИ






Джабар Рафи Абдул
(позывной «Абдулла»)

• Родился 6 мая 1978 года 
в городе Джалалабад (Аф-
ганистан).

• В 1985 году – по спецпро-
грамме помощи афганским 
детям, оставшимся без роди-
телей, был вывезен в СССР, 
где учился в школе-интерна-
те города Волгоград. Окон-
чил ЮФУ

• В Донбассе – с начала бо-
евых действий, освобождал 
Донецкий аэропорт.

• В августе 2017 года в ре-
зультате тяжелого ранения 
потерял обе ноги.
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В Донецком строитель-
ном лицее 26 марта в рам-
ках патриотического вос-
питания молодежи состо-
ялась лек ция, которую 
провел военнослужащий 
с позывным Абдулла. В 
течение 45 минут более 
ста учащихся лицея зата-
ив дыхание слушали про-
славленного защитника 
Республики родом из Аф-
ганистана.

«При правительстве ДНР на-
чинает работу «Школа полит-
руков» – мы, военнослужа-
щие ДНР, будем вести работу 
среди молодежи – студентов 
вузов и учащихся заведений 
среднего профессионально-
го образования. Наша зада-
ча – научить молодежь «филь-
тровать» информацию, кото-
рую распространяет украин-
ская пропаганда, чтобы они 
научились понимать, где прав-
да, а где красиво преподне-
сенная ложь. Мы будем также 
готовить блогеров – ведь на-
ша молодежь прекрасно раз-
бирается в новых технологи-
ях и им будет это интересно, 
научим навыкам оказания пер-
вой помощи», – рассказал по-
сле лекции Абдулла и добавил, 
что параллельно с ним прово-
дить работу с молодежью бу-
дут еще около десяти защит-
ников Донецкой Народной Ре-
спублики. 

Абдулла, беседуя с учащи-
мися, рассказал о своей Ро-
дине, о том, насколько похо-
жи причины (религиозная, тер-
риториальная и национали-
стическая), по которым раз-
вязаны войны в Афганиста-
не и в Украине. Конечно, он 
не обошел вниманием роль, 
которую в свое время сыгра-

ли советские войска в афган-
ской войне. 

«В стране был голод – на тот 
момент война шла десять лет 
– ничего не выращивалось 
и не производилось. Совет-
ские белые «КамАЗы» привоз-
или для мирных жителей Аф-
ганистана продуктовую гума-
нитарную помощь – муку, са-
хар, консервы, масло… Из 16 
машин до места назначения 
доезжали девять – осталь-
ные сжигались моджахеда-
ми вместе с русскими води-

телями. Перед выездом каж-
дый водитель, садясь за руль 
«КамАЗа», знал, что вероят-
ность погибнуть в пути очень 
высока. Тем не менее ехали, 
чтобы хотя бы часть продук-
тов попала в голодающие го-
рода нашего Афганистана. При 
этом Запад и Америка счита-
ли советские войска оккупан-
тами. Но оккупанты так себя 
не ведут – не спасают жиз-
ни населения другой страны 
ценой своей! Похожая ситуа-
ция происходит и сейчас – в 
ДНР из России едут аналогич-
ные белые «КамАЗы» с гума-
нитарной помощью, а украин-
ские СМИ иначе как оккупан-
тами русских не называют…» 
– привел военнослужащий в 
качестве примера, как могут 
западные и украинские СМИ 
искажать факты.

Завершая беседу с учащими-
ся, Абдулла подчеркнул, что у 
молодежи Республики, несмо-
тря на все сложности, которые 
испытывает государство, пре-
красные перспективы: «Это ва-
ша страна, ребята, это ваша 
земля. Это пот и кровь ваших 
дедов и отцов. Вам выпала за-
видная доля решать, как вам 
жить, именно вам предстоит 
строить Республику. Поэтому 
не меняйте свою счастливую 
судьбу созидателей на неза-
видную участь гастарбайте-
ров. А для нас – большая честь 
защищать вас». После лекции 
Абдулла ответил на все инте-
ресующие вопросы ребят. 

 «Я очень благодарен Обще-
ственному Движению «Донец-
кая Республика» за предо-
ставленную возможность от-
кровенного диалога с моло-
дежью – раньше у нас не бы-
ло такой возможности», – по-
благодарил Абдулла.

В рамка х работы Обще-
ственного штаба по при-
фронтовым районам при Об-
щественном Движении «До-
нецкая Республика» 8 семей 
с маленькими детьми из До-
кучаевска получили наборы 
детского питания. 

Помощь из рук членов Обще-
ственного штаба, депутата На-
родного Совета Клавдии Куль-
бацкой и  помощника секрета-
ря местного отделения Обще-
ственного Движения «Донец-
кая Республика» Юлии Хиж-
няк получили семьи с малень-
кими детьми, оказавшиеся в 
сложных жизненных обсто-
ятельствах. В каждый набор 
вошли детские каши, мясные и 
овощные пюре для малышей от 
6 месяцев. Отметим, что эта 
помощь была передана в Об-
щественный штаб неравнодуш-
ными гражданами. 

Кроме того, в рамках рабоче-
го визита в город Докучаевск 
депутат Народного Совета ДНР 
Клавдия Кульбацкая оказала 
адресную помощь детскому 
дому семейного типа Хоминец.

Депутат отметила, что зна-
комство с данной семьей оста-

вило самые добрые, положи-
тельные эмоции.

«Изначально в семье воспи-
тывалось 13 детей, на данный 
момент в доме проживает 8 де-
тей школьного возраста. Ко мне 
обратились родители-воспи-
татели с просьбой оказать со-
действие в приобретении ком-
пьютера для учебы. Так совпа-
ло, что сегодня у одного из де-
тей, ученицы старших классов 
Дарьи, день рождения, так что 
этот подарок стал для семьи 
вдвойне приятнее», – сказала 
Клавдия Кульбацкая.

Также в ходе визита депутат 
оказала содействие в приоб-
ретении ходунков для ветера-
на труда.

«В ходе приема граждан на 
минувшей неделе ко мне об-
ратилась женщина с прось-
бой оказать помощь Клавдии 
Тимофеевне Табунщик, вете-
рану труда, которая осталась 
одна в преклонном возрасте.

Наша задача как представи-
телей власти оказывать лю-
бую посильную помощь граж-
данам, которые в этом остро 
нуждаются», – отметила Клав-
дия Кульбацкая.

«Правомобиль» спешит на помощь
26 марта состоялся очередной выезд кон-

сультантов проекта «Правомобиль» в Тель-
маново с целью предоставления квалифи-
цированной бесплатной юридической по-
мощи жителям, обратившимся на прием. 

«На сегодняшний день благодаря различным 
проектам Общественного Движения «Донец-
кая Республика» реализуется возможность 
коммуникации между властью и населением. 
Большинство наших граждан лишены возмож-
ности получить юридические услуги по при-
чине удаленности некоторых населенных пун-
ктов от крупных городов. Поэтому складыва-
ются ситуации, когда есть потребность в но-
вых формах взаимодействия в рамках оказа-
ния бесплатной юридической помощи. Данную 
задачу полностью выполняет проект «Право-
мобиль», – отметил глава администрации Тель-
мановского района, секретарь местного отде-
ления ОД «ДР» Александр Спинул. 

Глава района добавил, что большая часть 
жителей Тельмановского района проживает в 
сельской местности. Зачастую они не могут 
решить свои вопросы по причине отсутствия 

необходимых специалистов. Вопросы земли, 
уплаты налогов, регистрации прав собствен-
ности, оформления наследственного дела – 
все это требует знаний специалистов. 

«Нам удалось достичь того, что проект «Пра-
вомобиль», который связан с правовым про-
свещением граждан при взаимодействии с 
Общественным Движением «Донецкая Респу-
блика» и государственной властью, эффек-
тивно работает. Происходит живое общение. 
Мы видим позитивный результат. В подавля-
ющем большинстве обращений нам удается в 
формате одновременного консультирования 
различными специалистами решить вопрос на 
месте. В остальных случаях жителям предо-
ставляются конкретные разъяснения по сбо-
ру пакета необходимых документов и оставля-
ются реквизиты для дальнейшего консульти-
рования», – сообщил о формате работы про-
екта депутат НС Герман Кадыров. 

В этот раз на прием обратилось 23 челове-
ка. Благодаря взаимодействию специалистов 
с представителями Пенсионного фонда, им-
миграционной службы, сотрудниками поли-
ции, депутатом Народного Совета ДНР Гер-
маном Кадыровым и главой администрации 
Тельмановского района Александром Спину-
лом все граждане получили необходимую по-
мощь в решении своих вопросов. 

Такого рода выезды в рамках работы про-
екта «Правомобиль» будут продолжаться и в 
дальнейшем. В апреле встречи со специали-
стами состоятся в городе Дебальцево и в Ам-
вросиевском районе.

Наш ответ киевской лжиНаш ответ киевской лжи

Вкусные сюрпризы для малышей

26 ма р та в  Ц е н-
тральном исполко-
ме Общественного 
Движения «Донец-
кая Республика» со-
стоялась очередная 
встреча представи-
телей Центрального 
исполкома ОД «ДР» с 
депутатом Народного Совета ДНР от фракции «Донецкая 
Республика» Светланой Кумановой и руководителем Об-
щественной приемной Председателя Общественного Дви-
жения «Донецкая Республика» местного отделения Куй-
бышевского района города Донецка Ольгой Гришановой.

«Мы обсуждали работу Общественной приемной местного 
отделения, «острые» вопросы, которые поднимаются граж-
данами во время приемов депутатов, представителей мини-
стерств и ведомств. В ходе совещания были решены вопро-
сы получения членского билета ОД «ДР», юридической помо-
щи одинокой матери, имеющей совершеннолетнего ребенка-
инвалида», – рассказала заместитель Руководителя Централь-
ного исполкома ОД «ДР» по работе с общественными прием-
ными Елена Радомская.

По словам депутат Светланы Кумановой жители Куйбышев-
ского района попросили организовать приеме граждан в Об-
щественной приемной местного отделения ОД «ДР» предста-
вителями Министерства строительства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства.

«Наш район является наиболее пострадавшим от вооруженной 
агрессии Украины. Много домостроений, которые еще нужно 
восстанавливать и ремонтировать. Остро стоит вопрос о пре-
доставлении временного жилья взамен разрушенного. Уже в 
следующем месяце жители района смогут пообщаться с со-
трудниками Министерства ЖКХ», – рассказала парламентарий.

Кроме того, в прифронтовой зоне, на так называемой «Второй 
площадке», живет 29 стариков. На совещании актив Движения 
предложил провести акцию помощи по сбору продуктов пита-
ния среди членов ОД «ДР» в Общественных приемных местных 
отделений. Это станет приятным подарком старикам к светло-
му празднику Пасхи.

Работа 
общественных 
приемных
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График приема 

министров и депутатов 
в общественных приемныхВ этом году исполняется пять лет 

событиям, которые вошли в исто-
рию как Русская весна в Донбассе. 
Регион стал костью в горле пре-
ступной украинской верхушке, при-
шедшей к власти в результате го-
сударственного переворота. По-
давляющее большинство дончан, 
принимая участие в референдуме 
11 мая 2014 года, сказали свое ре-
шительное «нет» попыткам само-
званцев насадить чуждую историю, 
возродить идеи фашизма и нациз-
ма. О том, как воспринял события 
зимы и весны 2014 года, начало ко-
торым положил киевский Майдан, 
нам в эксклюзивном интервью рас-
сказал депутат Народного Совета 
ДНР фракции «Донецкая Республи-
ка» Александр Бондаренко. 

Майдан 
В то время как с конца ноября 2013 

года Киев бурлил Евромайданом, Дон-
басс трудился в привычном рабочем 
ритме, свойственном промышленно-
му региону. Александр Бондаренко на 
тот момент работал на Донецкой же-
лезной дороге заместителем началь-
ника станции Авдеевка. «Когда в Кие-
ве только начинался Майдан, у нас все 
шло своим чередом – коксохимический 
завод работал (Авдеевский коксохими-
ческий завод – прим. ред.), обеспе-
чивая грузооборот железнодорожному 
транспорту, станция пропускала зна-
чимое количество грузовых и пасса-
жирских поездов, я, как всегда, нахо-
дился на рабочем месте. В один «пре-
красный» день, вернувшись с работы, 
увидел по телевидению ужасающие ка-
дры происходящего на киевском май-
дане Независимости – это уже были не 
мирные митингующие, а обезумевшая 
толпа, жаждавшая крови и разрушений. 
Несмотря на сильную усталость (на-
грузка на работе была такая, что ред-
ко удавалось отдохнуть более 4–5 ча-
сов), я смотрел трансляцию из Киева 
до самого утра, ждал мирного разре-
шения ситуации. И тогда я задумался: 
кто эти люди на Майдане? Какая у них 
мотивация? Почему они не на работе в 
будний день и чем же они зарабатыва-
ют на свое существование? Какой це-
лью они объединены? Осознание при-
шло позже, это был  государственный 
переворот», – вспоминает он.

«В ту ночь мне стало совершенно оче-
видно, что Майдан Киевом не ограни-
чится. Еще одним ужасающим откры-
тием для меня стал тот факт, что в счи-
таные дни наивысшая ценность – чело-
веческая жизнь – приравнялась к ну-
лю, поскольку в ход пошло оружие. И 
это было сделано с позволения власть 
имущих в столице государства! Тогда 
же я понял, что нам рано или позд-
но придется сделать и свой выбор» –
вспоминает Александр Бондаренко. 

Чужие
В начале весны 2014 года на землю 

Донбасса пришли «чужие» – в Донецк 
стали приезжать майдановцы, чтобы 
проводить «митинги дружбы», а на са-
мом деле их целью были провокации 
и идеологическая «обработка» мест-
ных жителей. 

«Я помню, как в наш город начали 
приезжать группы лиц, зарождавшие 
«чуму» в бывшей столице. То, что они 
были «чужаками», было слышно по ди-
алекту и заметно по поведению. Они 
пытались внушить, что наши деды и 
прадеды, победив фашистских за-
хватчиков в Великой Отечественной 
войне, были не правы, что наши ро-
дители, которые всю жизнь работали 
не за страх, а на совесть, ошибались, 
что ошибаемся и мы, выступая против 
идей нацизма и Евромайдана. То есть 
их целью было преломить ход наших 
мыслей, переубедить и показать не-
правоту наших действий. Однако я был 

воспитан в семье тружеников, которые 
всю жизнь трудились на Донбассе, в 
духе патриотизма и любви к своей Ро-
дине. Для меня идеи, которые пыта-
лись внушить прибывшие в Донбасс 
профашистские поклонники Майда-
на, были не просто неприемлемы – я 
отнесся к ним с большой долей агрес-
сии. Это был плевок не только в мое 
лицо, но и всему моему роду, а также 
всему народу, который боролся и ис-
коренял фашизм и нацизм», – делит-
ся Александр Бондаренко.

Донецкие власти
В начале марта 2014 года депута-

ты Донецкого областного совета от-
казались признать, что в Киеве про-
изошел государственный переворот. 
Как признается Бондаренко, пове-
дение местных властей уже не было 
для него особым сюрпризом. «Глядя 
на действия первых лиц государства, 
я понимал, что их последователи на 
местах вряд ли будут вести себя по-
другому и вряд ли отважатся на реши-
тельный шаг для того, чтобы отстоять 
права своего народа и своего регио-
на. К сожалению, у людей, стоящих на 
тот момент у власти, в Донбассе была 
цель спасти свою шкуру и сохранить 
свои активы. Так и получилось – они, 
преследуя личные цели, оставили на 
произвол судьбы регион и миллионы 
людей, которые под артобстрелами 
ВСУ пытались сохранить инфраструк-
туру, коммуникации. Я никогда не за-
буду, как буквально сразу после оче-
редной артиллерийской атаки ВСУ, 
когда еще даже лужи крови не высох-
ли, коммунальщики убирали послед-
ствия обстрела Киевского проспек-
та – осколки стекла, пластика и про-
чего. Транспортная отрасль работа-
ла, поставлялась электроэнергия, в 
домах был газ! Я считаю, что это бы-
ло под силу только людям, сильным 
духом, впрочем, тогда только такие 
и остались в Донецке, на своей Ро-
дине. Это люди не просто с чувством 
собственного достоинства и долга, а 
действительно патриоты своего род-
ного края. Они доказывали любовь к 
Родине любой ценой – кто на фронте, 
кто на политических полях сражения, 
кто на своих рабочих местах», – уве-
рен Александр Бондаренко. 

7 апреля 
7 апреля в Донецке были приняты 

Декларация о суверенитете ДНР и Акт 
независимости ДНР, и, как признает-
ся депутат НС ДНР, он в сложившей-
ся ситуации считал это единственно 
возможным вариантом. 

«С Украиной нам было уже не по пу-
ти, и провозглашение ДНР я воспри-
нял позитивно – наконец-то свою точ-
ку зрения мы озвучили на политиче-
ском уровне. Этот шаг был очень важ-
ным для того, чтобы нашу точку зре-
ния услышали и в Украине, и в других 
сопредельных государствах. Ведь, со-
гласитесь, на нашем земном шаре не 
каждый день возникают новые госу-
дарства, и если оно возникло, то на 
это была весомая причина. Если бы не 
была провозглашена Республика, нас 
ждала бы печальная участь, которая 
сейчас, собственно, и постигла про-
стое население Украины. С молчали-
вого согласия их лишили социальных 
гарантий, веры, нормально функцио-
нирующего здравоохранения, а мо-
лодых ребят посылают на поля сра-
жения в качестве пушечного мяса. 
Они готовы смириться со всем. Мы с 
этим мириться не хотели», – вспоми-
нает Александр Бондаренко события 
весны 2014-го. 

11 мая
Голосование о самоопределении ДНР 

на референдуме 11 мая стало решаю-
щим в стремлении жителей Донбасса 
отделиться от «слетевшей с катушек» 
Украины. В этот день очереди на из-
бирательные участки были несконча-
емыми, а настроение у людей – при-
поднятым. 

«Мой избирательный участок нахо-
дился неподалеку, в школе № 70, и я 
был удивлен не столько большим ко-
личеством людей, сколько их настро-
ем, их эмоциями. Ведь я помню, что 
обычно на выборах, которые происхо-
дили еще при Украине, это были уны-
лые лица людей, которые, ставя галоч-
ку, прекрасно понимали, что за них на 
самом деле уже все решили. 11 мая – 
люди шли голосовать с большим воо-
душевлением, было ощущение празд-
ника – ведь они пришли голосовать не 
за какого-то кандидата, не за чей-то 
бизнес, а за будущее своего регио-
на, своей земли. Людям дали возмож-
ность открытым текстом выразиться – 
кто они, где они и как видят дальней-
шее развитие своего региона. Конеч-
но, все были вдохновлены Крымским 
референдумом, который состоялся 16 
марта. Как показали дальнейшие со-
бытия, наш путь в Россию оказался бо-
лее тернистым, чем у крымчан, но мы 
руки не опускаем и видим, что борь-
ба проведена не зря! Мы выстояли за 
свою идею! Мы верны своей Родине и 
устоям! Мы с братской Россией!» – за-
вершил рассказ Александр. 


Горячая линия общественных 

приемных в городах
и районах

Мы отстояли свою идею
Город Дата Ведет  прием Время

Донецк,

Калининский р-н
29.03 

Депутат НС –

Волкова Н. М.

10.00-

13.00

Донецк, 

Кировский р-н
29.03 

Глава администрации – 

Будрин Ю. А.

10.00-

13.00

Донецк, 

Петровский р-н
29.03

Глава администрации – 

Жуковский М. М.

10.00-

13.00

Енакиево 29.03 
Глава администрации – 

Храменков Р. А.

10.00-

13.00

Зугрэс 29.03 
Глава администрации – 

Пояус Н. В.

10.00-

13.00

Макеевка,

Червоно-

гвардейский р-н

29.03
Министр образования 

Горохов Е.В.

10.00-

13.00

Новоазовский 

р-н
29.03 

Глава администрации – 

Моргун О. В.

10.00-

13.00

Снежное 29.03 
Министр информации – 

Антипов И. Ю.

10.00-

13.00

Харцызк 29.03

И. о. главы 

администрации –

Левченко А. М.

10.00-

13.00

Тельмановский 

р-н
29.03 

Министр строительства 

и ЖКХ – Наумец С. С.

10.00-

13.00

Углегорск 29.03
Глава администрации – 

Неледва О. В.

10.00-

13.00

Шахтерск 29.03
Глава администрации – 

Шатов А. В.

10.00-

13.00

Город Номер телефона

Амвросиевский район + 38 (071) 482-26-11

Горловка + 38 (071) 482-26-12

Горловка,  
Центрально-городской 
район

+ 38 (071) 482-26-13

Горловка,
Калининский район

+ 38 (071) 482-26-14

Горловка,
Никитовский район

+ 38 (071) 482-26-15

Дебальцево + 38 (071) 482-26-17

Докучаевск + 38 (071) 482-26-18

Донецк + 38 (071) 482-26-19

Донецк, 
Буденновский район

+ 38 (071) 482-26-20

Донецк, 
Ворошиловский район

+ 38 (071) 482-26-21

Донецк, Калининский район + 38 (071) 482-26-22

Донецк, Киевский район + 38 (071) 482-26-23

Донецк, Кировский район + 38 (071) 482-26-24

Донецк, 
Куйбышевский район

+ 38 (071) 482-26-25

Донецк, Ленинский район + 38 (071) 482-26-28

Донецк, Моспино + 38 (071) 482-26-29

Донецк, Петровский район + 38 (071) 482-26-30

Донецк, 
Пролетарский район

+ 38 (071) 482-26-31

Енакиево + 38 (071) 482-26-32

Ждановка + 38 (071) 482-26-33

Зугрэс + 38 (071) 482-26-34

Иловайск + 38 (071) 482-26-35

Кировское + 38 (071) 482-26-37

Макеевка + 38 (071) 482-26-38

Макеевка, Горняцкий район + 38 (071) 482-26-39

Макеевка, Кировский район + 38 (071) 482-26-40

Макеевка, Советский район + 38 (071) 482-26-41

Макеевка, 
Червоногвардейский район

+ 38 (071) 482-26-42

Макеевка, 
Центрально-Городской 
район

+ 38 (071) 482-26-43

Новоазовский район + 38 (071) 482-26-44

Снежное + 38 (071) 482-26-45

Старобешевский район + 38 (071) 482-26-47  

Тельмановский район + 38 (071) 482-26-48

Торез + 38 (071) 482-26-49

Харцызск + 38 (071) 482-26-50

Шахтёрск + 38 (071) 482-26-51

Ясиноватая + 38 (071) 482-26-52

Мы предлагаем всем жителям ДНР 
поделиться воспоминаниями о своем 
личном восприятии происходящего зи-
мой-весной 2014 года, о событиях это-
го периода, участниками или свидете-
лями которых Вы были сами и которые 
в итоге привели Вас на референдум 11 
мая 2014 года. 

Из воспоминаний каждого из нас, 
словно из собранных вместе пазлов, 

сложится полная картина важного эта-
па в истории Республики, которую спу-
стя годы никто не сможет переписать. 
Ваши истории обязательно войдут в 
книгу и фильм, которые будут посвя-
щены выбору Донбасса, сделанному 
пять лет назад. 

Ждем ваших писем с фотоматериа-
лами и видео до 29 марта!

Адрес для отправки: kniga@oddr.info

ВСПОМИНАЕМ ВМЕСТЕ! 



140 детей из Кировско-
го, Петровского районов Донецка и Ясино-
ватой посетили  столичный цирк «Космос».

При содействии Общественного  штаба по 
прифронтовым районам при Общественном 
Движении «Донецкая Республика» и депута-
та Народного Совета Ольги Кравцовой пред-
ставление «Империя львов»  посмотрели 20 ре-
бят из поселков Лозовое и Старомихайловка.

«В этих населенных пунктах постоянно слыш-
ны звуки боевых действий, поэтому, чтобы от-
влечь ребят, мы организовали им поездку в 
цирк. Тем более это еще актуальней стано-
вится во время весенних каникул. Уверена, 
что представление ребятам очень понравит-
ся», – отметила Ольга Кравцова.

Также при содействии депутатов фракции 
«Донецкая Республика» представление посе-
тили и 120 детей из прифронтовых поселков 
Сигнальное и Кременец.

«В рамках нашего проекта «Подари улыб-
ку детям» мы организовали данную поездку 
для ребят из поселков Сигнальное, Креме-
нец и Ясиноватского района. Сейчас, как ни-
когда, необходимо особе внимание уделять 
нашим детям и особенно тем, кто прожива-
ет у линии фронта. И я сегодня увидела гла-
за этих ребят, которые приехали с радостью, 
и они очень ждали этой поездки. И очень бла-
годарна и директору цирка, и нашей депутат-
ской фракции за организованную поездку», 
– отметила депутат Народного Совета, член 
Общественного штаба Александра Усачева.

Напомним, ранее двухчасовую программу от 
Российской государственной цирковой ком-
пании – «Империя львов» посмотрели дети из 
Кировского района Донецка, Ясиноватой и се-
ла Луково Тельмановского района.

Магия 
цирка –
на радость 
детворе

Команда Общественного Дви-
жения «Донецкая Республи-
ка» под названием «Донецкий 
кряж» этой весной успешно вы-
ступила на фестивале Цент-
ральной Юго-Западной лиги 
Международного союза КВН 
в Курской области Российской 
Федерации. Перед этим ребята 
заняли второе место в 1/8 фи-
нала телевизионной Междуна-
родной лиги МС КВН в Минске.

Для участников команды та-
кие игры в ближнем зарубежье 
не первые, со своими шутками в 
Россию они ездили и раньше, но 
все равно, как признались ребя-
та, из каждой поездки пытаются 
вынести как можно больше опы-
та для следующих соревнований. 

Как объяснил капитан «Донецко-
го кряжа» Сергей Самохин, Меж-
дународная телевизионная лига – 
это серьезный шаг к большой це-
ли – Высшей лиге КВН в Москве.

Согласно правилам телевизи-
онной Международной лиги МС 
КВН в Минске команды не выле-
тают до 1/4, а накапливают бал-
лы. Жюри оценивало команды 
по нескольким категориям: при-
ветствие, триатлон и музыкаль-
ный номер.

«В 1/8 финала мы выступили 
успешно, получили кредит дове-
рия. Теперь в 1/4 финала нам на-
до не уронить планку, которую мы 
подняли в 1/8, а наоборот – под-
нять ее еще выше, чтобы уве-
ренно пройти в полуфинал. У нас 
есть все условия благодаря Об-

щественному Движению «Донец-
кая Республика»,  Главе Донец-
кой Народной Республики Дени-
су Пушилину и министерству мо-
лодежи и спорта ДНР», – отметил 
Сергей Самохин. 

Хорошо команда выступила и на 
фестивале центральной Юго-За-
падной лиги международного со-
юза КВН в Курской области. Сре-
ди 25 команд со всех уголков Рос-
сии, Донбасс представили три ко-
манды: две из ДНР и одна из ЛНР.

«В состав «Донецкого кряжа» во-
шло два коллектива – «Малыши-
карандаши» и «Софит».  В Курском 
фестивале мы участвуем третий 
год, поэтому прием был крайне 
теплый, да и юмор у нас всегда 
добрый, хорошие шутки на семей-
ные темы», – рассказал Самохин.

Члены команды КВН «Донецкий 
кряж» признаются, что в России 
им очень повезло с сильными и 

опытными редакторами, которые 
всегда могут помочь и что-то под-
сказать. Так, например, редак-
тор Юго-Западной лиги Влади-
мир Тарарыкин подготовил пять 
чемпионов Высшей лиги. Его ко-
мандами можно назвать «ПриМу» 
(Курск), «Максимум» (Томск), «Го-
род Пятигорск» (Пятигорск), СОК 
(Самара), «Вятку» (Киров) и вице-
чемпионов – «Радио «Свобода».

«Благодаря редакторам отта-
чиваются шутки, мы, конечно же, 
едем с определенным запасом, 
многое придумываем на ходу. Во 
всяком случае, ни разу гостями 
игры нас не ставили (это счита-
ется наказанием для кавээнщи-
ка)», – уверяет Самохин.

По словам юмористов, все это 
мастерство им пригодится во вре-
мя игры в Минске, которая состо-
ится в конце апреля – начале мая 
этого года.

Донецкий добрый юмор
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«Наши девчонки – Дарья Мицук 
(семь лет) и Елизавета Бондаре-
ва (девять лет) выступили на со-
ревнованиях в Сергиевом Поса-
де и Воронеже на открытых об-
ластных соревнованиях. Обе де-
вочки показали отличные резуль-
таты, завоевав две золотые и од-
ну бронзовую медали. Отмечу, что 
коллеги из РФ приняли очень теп-
ло и радушно», – сообщила стар-
ший тренер по фигурному ката-
нию ДЮСШ № 7 Татьяна Меняйло.

Она добавила, что в начале апре-
ля спортсменки из ДНР отправят-
ся на турнир по фигурному ката-
нию «На призы заслуженного тре-
нера СССР и России Виктора Ку-
дрявцева».

Кроме того сборная ДНР по пла-
ванию на первенстве Крыма заво-

евала 97 медалей. Турнир прохо-
дил в Евпатории с 22 по 24 мар-
та. В нем приняли участие более 
400 спорт-сменов. Дончанам про-
тивостояли участники из Симфе-
рополя, Севастополя, Ялты, Алуш-
ты, других городов Крыма, а так-
же Арамиля Свердловской обла-
сти и Геленджика Краснодарского 
края. Нашу сборную представляли 
15 спортсменов.

«Сборная команда Донецка при-
няла участие в первенстве Респу-
блики Крым по плаванию. По ре-
зультатам трех дней соревнова-
ний донецкая команда завоева-
ла 67 золотых медалей, 21 сере-
бряную и 9 бронзовых», – расска-
зали в пресс-службе министер-
ства молодежи, спорта и туриз-
ма Республики.

Юные фигуристки покорили россиян



Юные спортсменки 
по фигурному 
катанию из ДНР 
выступили на 
соревнованиях 
в Российской 
Федерации, 
заняв два первых 
и одно третье 
место. Поездка в 
Россию состоялась 
при поддержке 
Русского Центра. 

Масштабный фести-
валь студенческого и 
молодежного творче-
ства «Студенческая вес-
на Донбасса» объеди-
нит свыше пяти сотен 
участников изо всех ву-
зов страны. 

«Республиканский фе-
стиваль студенческого и 
молодежного творчества 
«Студенческая весна Дон-
басса» уже во второй раз 
будет проходить на терри-
тории ДНР. Совсем скоро 
в период с 8 по 12 апре-
ля фестиваль объединит 
студенческую молодежь 
изо всех 18 высших учеб-
ных заведений Республи-
ки», – сказано в сообще-
нии пресс-службы Обще-

ственной Организации 
«Молодая Республика».

В этом году программой 
мероприятия предусмо-
трены конкурсные высту-
пления по пяти направле-
ниям – музыкальному, тан-
цевальному, оригиналь-
ному жанру, театрально-
му и видео.

Отмечается, что два по-
с л е д н и х  н а п р а в л е н и я 
пройдут на заданную те-
матику, посвященную Го-
ду русского языка. Более 
500 человек уже стали по-
тенциальными участника-
ми конкурса. Желающие 
присоединиться к ним мо-
гут подать свои заявки до 
31 марта.

Напомним, что фести-
валь «Студенческая вес-

на Донбасса» – самый 
массовый молодежный 
творческий проект, в ко-
тором принимают участие 
все студенческие активы 
высших профессиональ-
ных учебных учреждений 
Республики. Его инициа-
тором и главным органи-
затором стала студентка 
Донецкого национально-
го университета экономи-
ки и торговли имени Ми-
хаила Туган-Барановского 
Яна Яковенко, активистка 
Общественной Организа-
ции «Молодая Республи-
ка», творческий руководи-
тель проекта.

Победившие в отбороч-
ных турах фестиваля ста-
нут участниками «Россий-
ской студенческой весны».

«Студенческая весна» в ДНР

ость 
е


